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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 1 

– CEPE, realizada em 07 de agosto de 2002. 2 
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Às nove horas e quinze minutos do dia sete de agosto de dois mil e dois, na sala de 5 

reuniões dos Conselhos Superiores, da Universidade Federal de Roraima,  sob a 6 

presidência do Prof. Regynaldo Arruda Sampaio, reuniu-se o Conselho de Ensino, 7 

Pesquisa e Extensão, em caráter ordinário, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 8 

PRIMEIRO ITEM - Posse de novos conselheiros; SEGUNDO ITEM - Apreciação das atas 9 

dos dias vinte e quatro e vinte e oito de maio de dois mil e dois; TERCEIRO ITEM – 10 

Pedido de inclusão de matrícula da acadêmica Glicineide Santos de Moraes, relator o 11 

acadêmico Sr. Juan Manuel H. Mast; QUARTO ITEM – Apreciação do Projeto 12 

Pedagógico do Curso de Medicina, relator o Prof. Ruy Guilherme Silveira de Souza; 13 

QUINTO ITEM – Recomposição da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, relator o 14 

Prof. Regynaldo Arruda Sampaio; SEXTO ITEM - Apreciação do Projeto do Curso de 15 

Especialização em Saúde da Família, relatora a Profª Rosângela Duarte; SÉTIMO ITEM – 16 

Apreciação do Projeto do Curso de Especialização em Recursos Naturais, relator o Prof. 17 

Regynaldo Arruda Sampaio e OITAVO ITEM - Apreciação do Pedido de Chancela de 18 
Curso de Pós-Graduação Latu Sensu, relator o Prof. Antônio Alves de Melo Filho. O 19 

Presidente cumprimentou a todos, leu a ordem do dia e esclareceu que estando ele 20 

presidindo a reunião não poderia relatar os itens cinco e sete, pediu então, ao Prof. Carlos 21 

Alberto que relatasse o item cinco, e ao Prof. Antônio Alves que relatasse o item sete, o 22 

que foi aceito por ambos. Em seguida leu a justificativa de ausência do Prof. Parmênio, 23 

que por estar participando do “Encontro de Parâmetros em Ação”, promovido pelo MEC e 24 

organizado pela SEC-RR, no período de cinco a nove de agosto, períodos manhã e tarde, 25 

não poderia comparecer à esta reunião; o Presidente leu também a justificativa de 26 

ausência do Prof. Leon, que estava fazendo o fechamento do formulário eletrônico de 27 

avaliação do Curso de Bacharelado em Engenharia Civil na UFRR, estando portanto, 28 

impossibilitado de comparecer à reunião. O Prof. Luiz Pessoni pediu esclarecimentos 29 

sobre a contratação de professores. O Presidente disse que iria apresentar o PRIMEIRO 30 

ITEM da pauta, posse dos novos conselheiros, em seguida passaria a palavra ao Pró-31 

Reitor de Graduação para dar estes esclarecimentos. Foram empossados os 32 

conselheiros: Sr. Manoel Alves Bezerra Júnior – Pró-Reitor de Administração e 33 

Desenvolvimento Social; Profª Ana Zuleide Barroso da Silva – Chefe Pró-Tempore do 34 

Departamento de Economia; Profª Lucília Dias Pacobahyba – Chefe do Departamento de 35 

Biologia; Prof. Marcos Cardoso Rodriguez, Chefe do Departamento de Física; Profª 36 

Sandra Cátia Pereira Uchôa, Chefe do Departamento de solos e Irrigação, Prof. Jefferson 37 

Fernandes do Nascimento, Chefe do Departamento de Fitotecnia; Prof. Francisco de 38 

Paula Brito, Chefe Pró-Tempore do Departamento de História; Prof. José Beethoven F. 39 

Barbosa  - representante docente do Centro de Ciências Agrárias (titular) e Profª 40 

Elizanilda Ramalho do Rêgo – representante docente do Centro de Ciências Agrárias 41 

(suplente). O Presidente passou a palavra ao Prof. Carlos Alberto para prestar os 42 

esclarecimentos ao Prof. Pessoni. O Prof. Carlos Alberto disse que das  vagas alocadas 43 

para a UFRR, inicialmente foram disponibilizadas vinte e três, depois mais seis ou sete. O 44 

Prof. Pessoni questionou da forma de distribuição das vagas. Neste momento, o Prof. 45 

Carlos Alberto reivindicou ao Reitor em exercício, na pessoa do Presidente do Conselho, 46 

que a questão da distribuição das vagas fosse discutida com os Centros. E sugeriu que se 47 

formasse uma comissão no CEPE para elaborar propostas para definir os critérios de 48 

distribuição. O Prof. Pessoni sugeriu que a própria CPPD elaborasse esses critérios. O 49 

Prof. Mibielli como membro, e em nome da CPPD, alegou que a CPPD está sem 50 

condições físicas para atender nenhum outro processo que não seja de progressão 51 

funcional. A Profª Ednalva disse que o Departamento de Química tem dado todo  suporte 52 
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estrutural à CPPD. O Prof. Vieira sugeriu que cada departamento encaminhasse 53 

sugestões à CPPD para facilitar o processo, inclusive no que diz respeito às contratações. 54 

O Procurador Jurídico, Sr. Aldir Menezes Cavalcante disse que não havia necessidade de 55 

se formar comissão para estabelecer estes critérios, porque de acordo com a resolução 56 

017/90-CUNI, a CPPD é que deve estabelecer estes critérios e apresentar ao CEPE.     57 

SEGUNDO ITEM - O Presidente submeteu à apreciação as atas dos dias vinte e quatro e 58 

vinte e oito de maio de dois mil e dois. O Prof. Mibielli disse que haviam erros de 59 

concordância verbal  e de gramática, e o Prof. Pessoni pediu que na ata do dia vinte e oito 60 

fosse mudada a forma de descrever sua fala. O Presidente pediu aos dois conselheiros 61 

que apresentassem as alterações à Secretária para as devidas providências. As atas 62 

foram então, submetidas à votação, sendo aprovadas por unanimidade. TERCEIRO ITEM 63 

– O Presidente passou a palavra ao acadêmico, Sr. Juan Mast para relatar o terceiro item 64 

da pauta, que trata do pedido de inclusão de matrícula da acadêmica Glicineide Santos de 65 

Moraes. Após a apresentação, o relator deu o seu parecer favorável ao pedido, e colocou-66 

se à disposição para quaisquer esclarecimentos. A Profª Elizanilda, Prof. Joselito e Prof. 67 

Antônio Alves questionaram ao Prof. Carlos Alberto, quanto ao trâmite do processo, e 68 

este esclareceu que está correto. O Prof. Pessoni comentou sobre critérios estabelecidos 69 

pelo CEPE,  e que não tem sido respeitados, e que processos dessa natureza não podem 70 

ter tratamento individual, e declarou-se favorável ao indeferimento do processo em 71 

questão. O relator reiterou sua defesa, sugerindo que o período de matrícula seja 72 

aumentado, e solicitou maior divulgação, inclusive utilizando outdoor. O Prof. Carlos 73 

Alberto esclareceu que quanto ao período de matrícula, este foi definido no calendário 74 

universitário e não houve nenhuma proposta para estender este período. O Prof. Mibielli 75 

sugeriu matrícula via internet. E, disse que se deve redefinir critérios e cumprí-los, e que 76 

como ele disse em reunião anterior, estariam abrindo precedentes quando julgaram e 77 

deferiram outros processos de mesma natureza. Alguns conselheiros ainda manifestaram 78 

suas opiniões. O Presidente submeteu o processo à votação obtendo onze votos com o 79 

relator, dezesseis contra e três abstenções, sendo uma com declaração de voto: O Prof. 80 

Vieira sugeriu que a Secretária dos Conselhos fizesse uma filtragem dos processos, para 81 

que não chegasse ao CEPE aquilo que poderia ser resolvido em outras instâncias. O 82 

Presidente esclareceu que quando se trata de recurso, o processo tem que ser levado ao 83 

Conselho. QUARTO ITEM – O Presidente passou a palavra ao Prof. Ruy Guilherme para 84 

apresentar o quarto item da pauta, que trata do Projeto Pedagógico do Curso de 85 

Medicina. Após a apresentação, o relator deu o seu parecer favorável a aprovação do 86 

projeto e colocou-se à disposição para esclarecimentos. O Prof. Vieira parabenizou a 87 

apresentação utilizando os recursos de multimídia, e desejou que os demais 88 

apresentadores também pudessem utilizar de tais recursos, e pediu alguns 89 

esclarecimentos, os quais foram prontamente atendidos. O Sr. Juan pediu mais 90 

esclarecimentos sobre o atendimento rural, lavrado e tropical, e da relação comunidade/ 91 

universidade; a Profª Nádia parabenizou a apresentação e o projeto, e fez uma 92 

recomendação para que o curso de medicina interaja mais com a comunidade; o Prof. 93 

Mibielli questionou sobre medicina preventiva; o Prof. Veras pediu esclarecimentos acerca 94 

da interdisciplinaridade do curso e a Profª Sandra Cátia também parabenizou o projeto e a 95 

apresentação, e solicitou esclarecimentos sobre a interdisciplinaridade. O relator 96 

agradeceu a todos e prestou os devidos esclarecimentos. O Presidente, então, submeteu 97 

o projeto à votação obtendo aprovação unânime. Sendo neste momento doze horas e dez 98 

minutos, e ainda terem quatro itens a serem apresentados, o Presidente perguntou aos 99 

Conselheiros se deveriam prosseguir até o final da pauta, ou se deveriam fazer um 100 

intervalo. O intervalo foi escolhido por unanimidade, e a reunião deverá ser retomada às 101 

quatorze horas. Estiveram presentes neste período os conselheiros abaixo relacionados, 102 

e estiveram ausentes: Prof. Romanul de Souza Bispo, Prof. Parmênio Camurça Citó (falta 103 

justificada), Prof. Leon Tolstoi S. Ferreira (falta justificada), Prof. Júlio César Ferraro 104 
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Rocha, Prof. Francisco de Paula Brito, Prof. Alberto Jorge da Silva. A reunião reiniciou-se 105 

às quatorze horas e vinte minutos. O Presidente cumprimentou a todos e passou a 106 

palavra ao  Prof. Carlos Alberto para apresentar o QUINTO ITEM da pauta que trata da 107 

recomposição da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação. O Prof. Carlos Alberto disse 108 

que precisavam de um membro docente e um discente para recompor a comissão. Foram 109 

sugeridos os nomes do Prof. Marcos Cardoso Rodriguez e do acadêmico Juan Manuel H. 110 

Mast, os dois conselheiros foram consultados e concordaram com a indicação. SEXTO 111 

ITEM – O Presidente passou a palavra à relatora, Profª  Rosângela Duarte, para 112 

apresentar o Projeto do Curso de Especialização em Saúde da Família. A relatora, após a 113 

apresentação passou a palavra ao Prof. Ruy Guilherme para oferecer mais detalhes. A 114 

Profª Ednalva questionou o trâmite do processo, uma vez que o curso já foi promovido no 115 

período de junho de dois mil e hum a maio de dois mil e dois. O Presidente esclareceu, 116 

que conforme consta no parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, quando da 117 

apreciação deste projeto, que o curso teve financiamento direto do Ministério da Saúde, 118 

cuja urgência no cumprimento de editais causou equívocos no seu trâmite. O Prof. Mibielli 119 

pediu que se registrasse em ata que os concelheiros tem sido colocados em situações 120 

difíceis, por terem que votar projetos ou processos que já estão concluídos. Foram feitos 121 

ainda alguns comentários, e o Presidente submeteu o projeto à votação, obtendo onze 122 

votos a favor, cinco contra e sete abstenções. SÉTIMO ITEM -  O Presidente passou a 123 

palavra ao relator, Prof. Antônio Alves para apresentar o Projeto do Curso de 124 

Especialização em recursos Naturais. Após a apresentação do projeto, o relator 125 

manifestou o seu parecer favorável à aprovação do mesmo, e colocou-se à disposição 126 

para esclarecimentos. O Prof. Vieira parabenizou o projeto, e apresentou algumas 127 

sugestões que foram acatadas pelo relator, e que serão incorporadas ao projeto. O Prof. 128 

Antônio Tolrino sugeriu alteração na forma de distribuição da isenção de pagamento das 129 

mensalidades. O percentual de vinte e cinco por cento disponibilizado para carentes e/ou 130 

servidores, deveria ser definido na forma de quinze por cento para carentes e dez por 131 

cento para servidores. O relator acatou a sugestão. O Prof. Mibielli questionou o 132 

percentual de trinta por cento do orçamento do curso ser destinado aos professores, e 133 

propôs a retirada deste pagamento e a dedução deste valor no custo do curso. A proposta 134 

foi submetida à votação, obtendo dois votos a favor, dezessete contra e quatro 135 

abstenções. A acadêmica Srª Abigail não concordou com a isenção de mensalidades para 136 

servidores, e propôs que os servidores não fossem beneficiados. A proposta foi 137 

submetida à votação obtendo um voto a favor, dezenove contra e três abstenções. 138 

Permanecendo, portanto, a sugestão do Prof. Antônio Tolrino. Então, o projeto foi 139 

submetido à votação obtendo dezesseis votos a favor, um voto contra e três abstenções. 140 

OITAVO ITEM -  O Presidente repassou a palavra ao Prof. Antônio Alves para apresentar 141 
o oitavo item que trata do Pedido de Chancela de Curso de Pós-Gradução Lato Sensu. O 142 

relator fez a apresentação da matéria, manifestando seu parecer favorável à aprovação 143 

da mesma, e passou a palavra a Profª Jussara Sonis para maiores esclarecimentos. 144 

Foram feitos vários questionamentos, os quais foram devidamente esclarecidos tanto pelo 145 

relator, quanto pela Profª Jussara. O Presidente submeteu a matéria à votação obtendo 146 

dezesseis votos a favor, um voto contra e três abstenções. O Prof. Patrício pediu a 147 

palavra para dizer aos Conselheiros da importância da presença dos mesmos nas 148 

reuniões, e o Prof. Ozimar lembrou do compromisso também  nas solenidades de colação 149 

de grau. E, o Prof. Mibielli solicitou que o ante-projeto de resolução que altera o artigo 150 

nono do regimento interno do CEPE, retorne à pauta da próxima reunião, pois  na reunião 151 

do dia vinte e  oito de maio, o conselheiro Prof. Haroldo Amoras pediu vistas ao referido 152 

processo e não o reapresentou. A solicitação foi acatada por todos. Estiveram presentes 153 

neste segundo período da reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram 154 

ausentes: Prof. Romanul de Souza Bispo, Prof. Parmênio Camurça Citó (falta justificada),  155 

Prof. Leon Tolstoi S. Ferreira (falta justificada), Prof. Júlio Cézar Ferraro Rocha, Profª 156 
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Geysa Alves Pimentel, Prof. Francisco de Paula Brito, Profª Cristiniana Cavalcante Freire, 157 

Prof. Luiz Basílio Rossi, Profª Liana Brittes e Prof. Luiz Alberto Pessoni. Às dezesseis 158 

horas e vinte minutos a reunião foi encerrada, o Presidente agradeceu a presença de 159 

todos, e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 160 

presente ata que vai  assinada por mim e todos os presentes. 161 

Período da manhã: 162 

Prof. FERNANDO MENEZES (Prof. Regynaldo A.Sampaio) p/________________________ 163 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO    __________________________ 164 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO   __________________________ 165 

Sr. MANOEL ALVES B. JUNIOR                                __________________________ 166 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA SILVA FREITAS       __________________________ 167 

Prof. CLÁUDIO MARCELO MANGUINHO VIEIRA   __________________________ 168 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE M. FILHO    __________________________ 169 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 170 

Prof. ALEXANDER SIBAJEV      __________________________ 171 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 172 

Profª. GILDECI ALVES DE LIRA      __________________________ 173 

Profª EDNALVA D. R. DA S. DUARTE    __________________________ 174 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 175 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ    __________________________ 176 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 177 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA    __________________________ 178 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA     __________________________ 179 

Profª GEYSA ALVES PIMENTEL     __________________________ 180 

Prof. ANTÔNIO TOLRINO DE R. VERAS    __________________________ 181 

Profª TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS    __________________________ 182 

Profª CRISTINIANA C. FREIRE     __________________________ 183 

Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS     __________________________ 184 

Profª ANA ZULEIDE B. DA SILVA     __________________________ 185 

Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 186 

Prof. LUIZ BASÍLIO ROSSI      __________________________ 187 

Prof. ROBERTO MIBIELLI      __________________________ 188 

Profª LIANA BRITTES      __________________________ 189 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN F. BARBOSA    __________________________ 190 

Prof. LUIZ ALBERTO PESSONI     __________________________ 191 

Prof. PATRÍCIO ANTÔNIO P. FLORES    __________________________ 192 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 193 

Sr. JUAN MANUEL HERRERA MAST    __________________________ 194 

Srª ABIGAIL SANTOS GARCIA     __________________________ 195 

Srª ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 196 
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Período da tarde: 197 

Prof. FERNANDO MENEZES (Prof. Regynaldo A.Sampaio) p/________________________ 198 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO    __________________________ 199 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO   __________________________ 200 

Sr. MANOEL ALVES B. JUNIOR                                __________________________ 201 

Profª NÁDIA MAGALHÃES DA SILVA FREITAS       __________________________ 202 

Prof. CLÁUDIO MARCELO MANGUINHO VIEIRA   __________________________ 203 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE M. FILHO    __________________________ 204 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 205 

Prof. ALEXANDER SIBAJEV      __________________________ 206 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 207 

Profª. GILDECI ALVES DE LIRA      __________________________ 208 

Profª EDNALVA D. R. DA S. DUARTE    __________________________ 209 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 210 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ    __________________________ 211 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 212 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA    __________________________ 213 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAHYBA     __________________________ 214 

Prof. ANTÔNIO TOLRINO DE R. VERAS    __________________________ 215 

Profª TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS    __________________________ 216 

Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS     __________________________ 217 

Profª ANA ZULEIDE B. DA SILVA     __________________________ 218 

Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 219 

Prof. ROBERTO MIBIELLI      __________________________ 220 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN F. BARBOSA    __________________________ 221 

Prof. PATRÍCIO ANTÔNIO P. FLORES    __________________________ 222 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 223 

Srª ABIGAIL SANTOS GARCIA     __________________________ 224 

Srª ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 225 


